

Grünlibérale Partei Eglisau

# Jahresbericht 2022

zu Handen der Mitgliederversammlung vom 31. August 2023

verfasst von Klaus Vogel, Präsident GLP Eglisau

1. Es handelt sich um ein kurzes erstes Berichtsjahr, nachdem die GLP Eglisau am 16. August 2022 gegründet wurde.
2. Der Gründung vorangegangen ist die Abspaltung von der GLP Rafzerfeld, die hier nochmals kurz aufgegriffen wird: Hans Alder und Klaus Vogel hatten eine Entflechtung von Eglisau aus der GLP Rafzerfeld propagiert, was in Rafz auf Unmut stiess. Aus Eglisauer Sicht funktionierte die Zusammenarbeit mit dem Rafzer Flügel nicht ideal – das Rafzerfeld und Eglisau bilden keine natürliche Einheit, und die lokale Verankerung gelingt vermutlich besser mit einer eigenen Sektion. Am 1. Februar 2022 hatte auf dem kantonalen Parteisekretariat eine Aussprache stattgefunden unter Christa Stünzis Leitung und mit Beat Hauser (Rafz) und Ineke Gubler (Wil) sowie Hans Alder und Klaus Vogel (Eglisau). Man einigte sich darauf, dass in Eglisau eine eigene Sektion gegründet werden kann. An der Mitgliederversammlung der GLP Rafzerfeld vom 5. Mai 2022 wurde dann ein gemeinsam getragener Kurs gefunden: Unter Beibehaltung der GLP Rafzerfeld wurde der Weg geebnet zur Gründung einer eigenen Sektion in Eglisau.

Der Bezirksparteipräsident Beat Hauser bat in der Folge Klaus Vogel, die Eglisauer Sektion im Bezirksvorstand zu vertreten. Die Aufnahme in der Bezirkspartei gelang dann in bestem Einvernehmen und Klaus Vogel wurde nachträglich sogar noch auf die GLP-Kantonsratswahlliste gesetzt.

3. Am 16. August 2022 wird also die GLP Eglisau am Stubentisch bei Klaus Vogel formell gegründet (vgl. sep. Gründungsprotokoll). Anwesend waren Christina Alder-Gasser, Hans Alder, Patrick Scherr, Alexandra Wipfli und Klaus Vogel. Es werden Statuten beraten und verabschiedet. Der neue Vorstand konstituiert sich wie folgt:

Präsident: Klaus Vogel  
Vizepräsident: Patrick Scherr (Bindeglied auch zu *fokusEglisau*)  
Kassierin/Aktuarin: Alexandra Wipfli  
weitere Vorstandsmitglieder: Hans Alder und Christine Alder-Gasser

Yvonne Burri wird in absentia zur Revisorin gewählt. Erste Aktivitäten werden besprochen.

4. In der Folge kümmert sich Alexandra Wipfli mit grossem Engagement um den Aufbau einer systematischen Administration (Dropbox, Bankkonto, Korrespondenz, Organisation Gruppenfoto etc.), eine gut gepflegte Webseite und den Austausch mit den weiteren Sektionen. Patrick Scherr übernimmt u.a. den Lead bei der Kommunikation über Crossity und bringt sich aktiv bei der Solarinitiative ein (gms. Projekt mit *fokusEglisau*).

5. Hans Alder engagiert sich (teils in eigenem Namen, teils unter GLP-Flagge) besonders in Verkehrsfragen, so etwa in Bezug auf die Verkehrsführung während des Baus des Neuen Sekundarschulhauses Eglisau, aber auch mit seinem Anstossprojekt öV Plus (E-Ortsbus als Ergänzung des öffentlichen Busbetriebs).
6. Die Gemeinde Eglisau anerkennt die GLP Eglisau mit Beschluss vom 19. September 2022 als kommunale Ortspartei.
7. Am 5. Oktober 2022 geniessen wir – drei Vorstandsmitglieder, die Revisorin und ein Mitglied – auf Initiative von Alexandra Wipfli im Hallenstadion Zürich die überwältigende Show «Our Planet – Live in Concert» (Stichworte: Teambuilding, ökologisches Engagement).



8. Am 6. Oktober 2022 nimmt die GLP Eglisau an der Sitzung der Interparteilichen Konferenz (IPK) teil (inkl. Protokollführung; Themen: v.a. das IPK-Rollenverständnis, aber auch PV-Anlagen/Verfahren, Tiefenlager, Regenwassergewinnung u.a.m.).
9. Am 19. Oktober 2022 findet eine erste reguläre Vorstandssitzung statt (Themen: Parteifinanzierung, Erkenntnisse aus der IPK-Sitzung vom 6.10.2022, Event vom 24.11.2022, Thema Littering, Abstimmungstalk, Website/Organisatorisches u.a.m.).
10. Am Abend des 24. November 2022 führen wir eine öffentliche Veranstaltung zum Thema «Wohnräume in Zeichen der Energieknappheit (Tiny Houses etc.)» durch, an welcher Nathalie Aeschbacher (Architektin und GLP-Kantonsrätin aus Zürich) und Kevin Rechsteiner (Buchautor, Unternehmer und Lebenskünstler) referieren und diskutieren. Die Stimmung (auch am anschliessenden Umtrunk) ist gut, auch wenn nur vereinzelt neue Gesichter (immerhin aber Denise Huber!) den Weg in die Aula des Sekundarschulhauses finden.
11. [Interna]
12. Insgesamt kann gesagt werden, dass wir die Zeit zwischen der Gründung und dem Jahresende vor allem dafür verwendeten, die Strukturen der neuen Ortspartei aufzustellen, uns lokal zu etablieren, aber auch um als Team zusammenzuwachsen. Der Anspruch von mir als Sektionspräsident ist es nicht, verbissen politischen Aktivismus zu betreiben, sondern vielmehr dass wir ein stabiler lokaler Anker der GLP sind, wo man sich in freund-

schaftlicher Atmosphäre, gern trifft und mit einer konstruktiven Haltung einen nachhaltigen Beitrag an die gelebte Lokalpolitik leistet. Ich hoffe, dass wir bald mehr Mitglieder gewinnen können, um Gewicht im politischen Meinungsbildungsprozess zu haben und so in absehbarer Zeit auch ein Behördenamt gewinnen können.

13. Als Vorschau für den nächsten Jahresbericht kann schon jetzt erwähnt werden: Ortsdurchfahrt, Umfahrung Eglisau, Kantonsratswahlen, Wahlen ans Bezirksgericht Bülach, Verstärkung mit Denise Huber, 90 min-Abstimmungstalk, Solarinitiative Eglisau, dezentrale Entsorgungsstationen, Inputs fürs Neue Sekundarschulhaus Eglisau etc.
14. Es bleibt mir, meinen geschätzten Kolleginnen und Kollegen im Vorstand herzlich zu danken für ihr Engagement, den Support und die Freundschaft. Es scheint mir, dass die neue GLP-Sektion gut aufgenommen wurde, wenngleich das Echo noch etwas grösser sein könnte. Bleiben wir dran!

Eglisau, 31. August 2023

Klaus Vogel